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1/2021          17.02.2021 

Niederschrift  
über die konstituierende Sitzung  

der Verbandsversammlung 

 
 

der Volkshochschule Troisdorf und Niederkassel 
am 16.02.2021 

in der Stadthalle Troisdorf 
 
 

Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 18.47 Uhr 
 
Anwesend sind 
von der Stadt Troisdorf       
 
1. Horst Wende    V. d. BM* 
2. Jung, Horst-Peter   CDU     
3. Schlicht, Klaus    CDU  
4. Laudor, Thomas    CDU 
5. Biber, Alexander    CDU  
6. Pollheim, Angela    SPD  
7. Bozkurt, Metin    SPD  
8. Benayas Delgado, Natascha  GRÜNE 
9. Möws, Thomas    GRÜNE 
 
von der Stadt Niederkassel 
 
10. Walbröhl , Carsten   V. d. BM* 
11. Niethammer, Angela   CDU 
12. Immer, Friedemann   SPD  
13. Essig, Sascha    GRÜNE   
 
* Vertreter/in des Bürgermeisters 
 
von der vhs-Verwaltung 
 
1. Verbandsvorsteher Vehreschild 
2. vhs-Leiterin Quaasdorf 
3. stellv. vhs-Leiter Böhmer 
4. Fachbereichsleiterin Schwarzbach 
5. Fachbereichsleiterin Walder 
6. Fachbereichsleiter Brodersen-Schiffer 
7. Verwaltungsangestellte Pütz 
 
 
Für den Dozentenrat: 
Herr Gramsch 
 
Gast: Herr Simm (stellv. Mitglied in der Verbandsversammlung) 
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Öffentliche Sitzung 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt Herr Biber die Mitglieder der 
Verbandsversammlung sowie den Vertreter des Dozentenrates, Herrn Gramsch. 
Er stellt fest, dass es keine Änderungen oder Ergänzungen zur Tagesordnung gibt. 
Herr Biber bedankt sich an dieser Stelle bei Herrn Vehreschild für die gute und 
harmonische Zusammenarbeit.  
 
Sodann begrüßt der Altersvorsitzende der Verbandsversammlung, Herr Schlicht, die 
Erschienenen und eröffnet die Sitzung.  
 
TOP 1: Wahl des Vorsitzenden der Verbandsversammlung des 

Volkshochschulzweckverbandes Troisdorf und Niederkassel sowie seines 
Stellvertreters 
 

Herr Schlicht teilt mit, dass keine gemeinsame Liste eingereicht wurde und bittet 
daher um Wahlvorschläge. Herr Möws schlägt Herrn Essig als Vorsitzenden der 
Verbandsversammlung vor. 
Frau Pollheim schlägt Herrn Bozkurt als stellvertr. Vorsitzenden der 
Verbandsversammlung vor. Weitere Vorschläge gehen nicht ein. 
 
Als Auszähler werden Frau Pollheim und Herr Jung bestimmt. Die Wahlzettel werden 
von Herrn Böhmer eingesammelt 
 
Es wird in geheimer Wahl abgestimmt. 
 
Nach Abgabe aller Stimmzettel zählen Frau Pollheim und Herr Jung die Stimmen 
aus. 
 
Wahlergebnis: 
Ja-Stimmen:  12 
Nein-Stimmen: keine 
Enthaltungen: keine 
 
Herr Essig und Herr Bozkurt nehmen die Wahl an. 
 
Herr Essig bedankt sich für die Wahl und wird von Herrn Schlicht verpflichtet. 
Sodann verpflichtet der Vorsitzende der Verbandsversammlung die Mitglieder der 
Verbandsversammlung. 
 
 
TOP 2: Wahl des Verbandsvorstehers des Volkshochschulzweckverbandes 

Troisdorf und Niederkassel 
 

Der Vorsitzende der Verbandsversammlung eröffnet sodann die Wahl zum 
Verbandsvorsteher. 
 
Herr Vehreschild schlägt Herrn Biber vor. 
Weitere Wahlvorschläge werden nicht abgegeben. 
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Es wird in geheimer Wahl abgestimmt. 
 
Nach Abgabe aller Stimmzettel zählen Frau Pollheim und Herr Jung die Stimmen 
aus. 
 
Wahlergebnis: 
Ja-Stimmen:  12 
Nein-Stimmen: keine 
Enthaltungen: keine 
 
Herr Biber nimmt die Wahl an und bedankt sich bei den Mitgliedern der 
Verbandsversammlung. 
Herr Vehreschild und Herr Essig gratulieren Herrn Biber zum einstimmigen 
Wahlergebnis. 
 
 
TOP 3: Wahl des stellvertretenden Verbandsvorstehers des 

Volkshochschulzweckverbandes Troisdorf und Niederkassel 
 

Die Vorsitzende der Verbandsversammlung eröffnet die Wahl zum stellvertretenden 
Verbandsvorsteher. 
 
Herr Biber schlägt Herrn Vehreschild vor. 
 
Es wird in geheimer Wahl abgestimmt. 
 
Nach Abgabe aller Stimmzettel zählen Frau Pollheim und Herr Jung die Stimmen 
aus. 
 
Wahlergebnis: 
Ja-Stimmen:  12 
Nein-Stimmen: keine 
Enthaltungen: keine 
 
Herr Vehreschild nimmt die Wahl an. 
 
Herr Biber und Herr Essig gratulieren Herrn Vehreschild. 
 
 
TOP 4: Bildung eines Rechnungsprüfungsausschusses 

 
Die Verbandsversammlung beschließt, über folgende Liste abstimmen zu lassen: 

 
Beschluss 

 
Es wird ein Rechnungsprüfungsausschuss gebildet; in den Ausschuss werden 
folgende Mitglieder gewählt: 
 
1. Laudor, Thomas     CDU 
 
2. Immer, Friedemann    SPD 
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3. Möws, Thomas     GRÜNE 
 
4. Jung, Horst-Peter     CDU 
 
5. Bozkurt, Metin     SPD 
 
6. Essig, Sascha     GRÜNE 
 
7. Schlicht, Klaus     CDU 
 
Mitglieder der Verbandsversammlung, die nicht ordentliche Mitglieder im 
Rechnungsprüfungsausschuss (RPA) sind, werden in folgender Reihenfolge als 
Stellvertreter gewählt:  
 
Stellvertreter zu 1:  (CDU)   Niethammer, Angela    
 
Stellvertreter zu 2:  (SPD)   Pollheim, Angela     
 
Stellvertreter zu 3:  (DIE GRÜNEN) Benayas- Delgado, Natascha   
 
Die Mitglieder stimmen durch Handzeichen ab. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür. 
 
TOP 5: Beratung und Beschlussfassung über das Programm der vhs für das 

Semester I-2021 
 
Der Programmentwurf wurde zugestellt. 
 
Herr Essig fragt, ob es hierzu Fragen gibt. Dies ist nicht der Fall. 
Sodann lässt der Vorsitzende der Verbandsversammlung über folgenden Beschluss  
abstimmen: 
 

Beschluss 
 

Die Verbandsversammlung beschließt das Programm der Volkshochschule für das 
Semester I/2021. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig dafür 
 
TOP 6: Sachstand Anmietung von Räumlichkeiten und weiteres Vorgehen 
 Tischvorlage wurde nachgereicht 
 
Herr Biber stellt die derzeitige Mietsituation der vhs im Forum Troisdorf dar. 
  
Die vhs Troisdorf und Niederkassel ist derzeit mit ihrer Verwaltung und dem Großteil 
der Seminarräume im „Forum Troisdorf“ untergebracht. Da dieses Gebäude durch 
den Eigentümer einer anderen Nutzung zugeführt werden soll, sind für die vhs 
voraussichtlich ab April 2021 neue Räumlichkeiten zu finden. 
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Die ursprünglich geplante Anmietung von Flächen in der Immobilie an der Christian-
Esch-Straße in Troisdorf-Sieglar und die hierfür erforderlichen Gespräche mit dem 
Eigentümer verliefen äußerst schwierig und fruchtlos. Auch auf mehrfache Nachfrage 
durch die vhs-Leitung, konnte bis zum heutigen Tag kein Mietvertrag geschlossen 
werden, ein entsprechender Entwurf liegt ebenfalls noch nicht vor. Auch auf 
telefonische und schriftliche Nachfragen und Fristsetzungen wird seitens des 
potentiellen Vermieters, wenn überhaupt, nur stark verzögert reagiert.  
Auch die für die Nutzung der bisherigen Büroräume als Volkshochschule 
erforderliche Baugenehmigung konnte bisher ebenfalls nicht erteilt werden, da 
fehlende Unterlagen zum Brandschutz beim Bauordnungsamt der Stadt Troisdorf 
erst verspätet eingereicht wurden. Mit einer Fertigstellung der Umbauarbeiten an den 
Räumlichkeiten war zum Zeitpunkt der Besichtigung bis zum 1.4.2020 nicht mehr zu 
rechnen.  
Aus diesen Gründen hat die vhs-Leitung in Abstimmung mit dem Verbandsvorsteher 
und seinem Stellvertreter entschieden, den ursprünglichen Ansatz zur Anmietung der 
Flächen an der Christian-Esch-Straße nicht weiter zu verfolgen.  
Zwischenzeitlich hat der Rat der Stadt Troisdorf entschieden, dass momentan in der 
Errichtung befindliche Bürogebäude an der Kaiserstraße 1a in Troisdorf, in 
unmittelbarer Nähe zur Stadthalle und zum Troisdorfer Rathaus, von der 
stadteigenen Tropark GmbH zu erwerben. In dem 6-geschossigen Neubau können 
insgesamt 1,5 Vollgeschosse für eine Nutzung durch die vhs zur Verfügung gestellt 
werden. Dies entspricht einer Grundfläche von rd. 1.100 m2. 
Mit der Stadt Troisdorf wurde diesbezüglich bereits am 8. Dezember 2020 erstmals 
Kontakt aufgenommen. Die Leiterin und der Verbandsvorsteher der vhs begrüßen 
das Mietangebot der Stadt Troisdorf ausdrücklich. Die Stadt Troisdorf ist an einer 
langfristigen Nutzung der Büroflächen durch die vhs grundsätzlich interessiert. Die 
Vorteile des Standorts an der Kaiserstraße sind u.a. die gute Verkehrsanbindung an 
den ÖPNV, diverse moderne Mobilitätsangebote in unmittelbarer Nähe zum Rathaus 
sowie zahlreiche Parkmöglichkeiten im Parkhaus an der Stadthalle. 
Frau Quaasdorf teilt an dieser Stelle auch mit, dass die technischen 
Voraussetzungen im Forum Troisdorf nicht ausreichend sind und nicht mehr dem 
heutigen Standard entsprechen. Sie sieht daher den Umzug der vhs in das neue 
Bürogebäude als Chance für die vhs. 
Für eine eventuelle Übergangslösung bis zur Fertigstellung des neuen Gebäudes ist 
die vhs durchaus kompromissbereit. 
 
Frau Pollheim fragt an, ob nicht die Möglichkeit einer verlängerten Mietdauer im 
Forum besteht 
Herr Biber teilt mit, dass er diese Frage gerne im nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
beantworten würde. Hier sollen auch noch weitere Zahlen und Fakten genannt 
werden. 
 
TOP 7:  Mitteilungen 

Keine 
 

TOP 8: Anfragen 
Keine 
 

Herr Essig schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:37 Uhr 
Herr Gramsch verabschiedet sich. 
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Nichtöffentliche Sitzung 
 
 
TOP 9: Sachstand Anmietung von Räumlichkeiten und weiteres Vorgehen 
  Tischvorlage wurde nachgereicht. 
 
 
TOP 10: Mitteilungen 

keine 
 
 
TOP 11: Anfragen 

keine 
 
 
Die Vorsitzende der Verbandsversammlung schließt die Sitzung um 18.47 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Sascha Essig       gez. Margret Pütz 
 

Vorsitzender der Verbandsversammlung             Schriftführerin 

 
 

 


